

NOTAS INFORMATIVAS

Se insiste sobre el aforo del betún

Será elevado ante el Congreso Constitucional un memorial firmado por los comerciantes, haciendo una nueva gestión ante la Comisión de Hacienda de esa Cámara en lo referente a la que se le envió antes acerca del aforo sobre el betún.

Desea la Cámara de Comercio que su memorial sea tomado en cuenta en la discusión del dictamen referente.

La Cámara de Comercio de acuerdo con el empréstito

La Junta Directiva de la Cámara de Comercio en su sección oficial de la prensa, hará publicaciones referentes a la contratación del empréstito externo.

En la sesión que tal acuerdo se tomó se hicieron consideraciones respecto a la contratación, llegándose a la conclusión que ella es beneficiosa no sólo para el comercio, sino para el país entero por la forma en que podrán ser invertidos los cuatro millones sobrantes.

La Cámara, pues, está de acuerdo con la contratación.

La Junta Electoral provincial de Heredia

Los miembros de la Junta Electoral Provincial de Heredia procedieron a instalarse, según lo previene el artículo 13 de la Ley de Elecciones. Los miembros de dicha Junta son: Propietarios, don Samuel Sáenz Flores, don Eitelberto Martínez, Chaverri y don José Manuel Herrera Salas.

Suplentes, don Benjamín Zumbado Solís, don Juan Rodríguez Solera y don Francisco Gutiérrez Sáenz.

Quedó como Presidente el señor Sáenz Flores y como Secretario el señor Martínez Chaverri.

Señalaron para sesiones el Salón Municipal, de las 17 a las 19 horas de todos los días hábiles.

Hoy principia la feria de la Escuela Colón

Esta noche se inician los festejos organizados en el turno feria de la Escuela Colón, en conmemoración a la fiesta de la raza y a beneficio de la escuela.

El primer día de festejos será mañana, pero esta noche, vispera, habrá cenas, ristas y baile que finalizará a las doce de la noche.

El entusiasmo por la feria es grande, prometiendo resultar un éxito completo.

Buenas nuevas, en la Dirección de La Prensa

COMENTARIOS Y NOTICIAS

UN SANTO MODERNO

Los santos modernos no hacen milagros. Los caracteriza, sencillamente, su devoción al bien que realizan. Un tipo de santo moderno, sin ser de nuestra época es Benedicto Spinoza, filósofo cuya gran vida giraba al rededor de dos hechos excelentes: la meditación y el pulimento de los cristales. El santo moderno, es, generalmente, el hombre de ciencia. El hombre de ciencia consagrado a sus disciplinas con todo el furor de su alma. A veces esta ciencia que él practica es eminentemente peligrosa, de modo que el sabio al dedicarse a ella, le ofrenda la vida. De estos grandes sacrificados de la época hay muchos, la mayor parte de ellos viven silenciosamente, que es otra virtud del santo. Viven silenciosamente. Naturalmente, no deben vivir de otra manera. El mundo contradice el trabajo científico como todas aquellas cosas que desvian nuestro espíritu de sus fines concretos.

Uno de estos hombres es Máximo Ménard. Es un científico francés. Acaba de morir en medio de la piadosa admiración de quienes siguieron su labor lealmente. El doctor Ménard se había dedicado a investigaciones de radiografía en el interés humanitario de aplicar el procedimiento a la extirpación de ciertas espantosas dolencias, como el cáncer. Bien es sabido los peligros que supone esta clase de prácticas o investigaciones. El procedimiento es arduo en grado sumo. Es algo de esas cosas que todavía no han sido debidamente dominadas por el hombre. De pronto se vuelven contra él y lo devoran. El radio tiene eso de particular: devora al hombre. Algún día será un protector sumiso del hombre. Por el momento es una fiera que se vuelve contra su domador. Precisamente, las prácticas radiográficas producen en los sujetos el cáncer: es decir, desorganizan los tejidos vitales. Treinta años estuvo trabajando Ménard en esto. Obtuvo éxito en

algunos de sus ensayos, sobre todo durante la guerra europea.

Pero desde hacía doce años, padecía de cáncer como consecuencia de sus trabajos. A pesar de esto, no abandonó un solo día sus actividades científicas. En medio de los grandes sufrimientos que le producía la enfermedad, él seguía persiguiendo la victoria tenazmente. Un hombre de éstos había creado en la imaginación de otra época un mito singular. Comienza a ser expresión de ese mito, el Prometeo encadenado. La conquista de la verdad la castigan los dioses en alguna forma. Y todos éstos héroes de la verdad científica pagan con dolor su empeño en dominarla.

Es hermosa y alentadora esta expresión del doctor Ménard, una expresión que él pone por encima de su tragedia: "hay tantas bellas investigaciones que hacer todavía".

En 1910 comenzó para él esa tragedia. Víctor Hugo hubiera revestido de majestuosa enormidad esta humana tragedia. En 1910 se le hizo la primera amputación en un dedo, y desde entonces, la carne de sus manos fue cayendo en pedazos. Posteriormente el cáncer cambió de lugar: le afectó la cara y en ella un ojo. Inmensa lucha ésta de un noble espíritu que ve desaparecer su forma por los golpes de aquella fuerza natural a la que él quiere constituir en una virtud de la vida.

Estaba en su lecho de enfermo y con mano vacilante, en vez de despedirse de su mundo, desconsolado o contento, escribió estas legítimas palabras suyas que seguramente serán grabadas algún día sobre su monumento: "Pienso en los trabajos que tengo que realizar en cuanto esté de pie". Si nos dignifica a todos que estas palabras de una resonancia antigua, fuertes, virtuosas y casi divinas, las pronuncie un hombre.

ROMULO TOVAR

TOPICOS SOCIALES

Ley de Accidentes del Trabajo

He aquí una conquista a favor del obrero. A beneficio de ese hombre que sufre, trabaja y vive ignorado, y que sin embargo con su constante y diaria labor amasa con dureza de granito, los cimientos del edificio de nuestra sociedad.

Esta ley que se acaba de establecer en Costa Rica, ha sido impulsada con valentía y serenidad por un Partido Político que tiene muy pocos años de existencia en esta República, pero que lleva en sí la fuerza avasalladora de algunos lustros de victorias sociales a favor del hombre de trabajo en la política del mundo.

La Ley de Accidentes del Trabajo vendrá a mejorar en gran parte la condición de vida en el obrero, y ya podrá el trabajador dirigirse

tranquilo todas las mañanas a su acostumbrada labor, todos un aplauso franco y estando seguro que si le ocurre algún accidente no le faltará el pan a su familia de gratitud.

El obrero que por el destino de la vida debe formar parte de esa clase social, que por desgracia aún no está llamada más que a ser el carbón de la máquina mundial, tiene en esta ley una satisfacción y una tranquilidad.

Podrá mirar su vida más serena; podrá ganar su pan sin preocupaciones amargas, y podrá esperar el mañana sin la inquietud de que a sus hijos les corra el hambre y la miseria.

En este país joven pero vigoroso la Ley de Accidentes del Trabajo es un verdadero triunfo en el camino de la civilización y el progreso.

Los políticos que elaboraron esta Ley merecen de a su acostumbrada labor, todos un aplauso franco y estando seguro que si le ocurre algún accidente no le faltará el pan a su familia de gratitud.

La mortalidad infantil

Por datos estadísticos que tanta mortalidad infantil tenemos a la vista, hemos observado que la mortalidad infantil en la República durante los últimos diez años, ha sido de más de cincuenta mil niños, lo que es un dato pavoroso, dada la población del país, que es de medio millón de habitantes.

¿Cincuenta mil niños que la guadaña de la muerte ha cercenado de un solo tijel. Es doloroso, es triste, es gravísimo este dato estadístico en la vida nacional de la República.

¿Cincuenta mil vidas preciosas! Cincuenta mil climas en el vasto campo de progreso de una nación.

Es preciso meditar con toda serenidad ante este caso único y estudiar cuidadosamente el medio para detener esta ola de desgracia.

El país es sano por su clima: sus productos naturales para la alimentación son perfectos; y sus aguas poco dejan que desear.

¿Dónde está el mal? ¿Por qué el sol les de color y vigor. Este es un problema que debe resolverse lo más pronto posible, y que debe hacer pensar a los Poderes Públicos. — Jorge Peña Castro

NOTAS INFORMATIVAS

El traslado de las Oficinas de la Gobernación

Desde el 15 del corriente mes, las oficinas de la Gobernación de la Provincia y de la Intervención Municipal, se trasladarán a su nuevo local situado cien varas al norte de Correos y Telégrafos.

Se debe el cambio a economía, pues el nuevo local resulta mucho más barato en alquiler.

Se completo la Comisión de Fiestas Cívicas

Fueron ya nombrados los sustitutos de los miembros de la Comisión de Fiestas Cívicas, que habían renunciado.

La elección la hizo anoche la Municipalidad resultando electos por unanimidad los señores Gral. José María Pinaud, Julio Díaz Grandos, Alberto Aragón, Carlos Salazar Gagini y Joaquín Vargas Coto.

Los nombrados deberán concurrir, si aceptan el cargo, a la sesión del lunes próximo, de la Comisión de Fiestas Cívicas.

Los josefinos y Cartagos jugaran polo el doce de octubre

Para el 12 de octubre, en celebración de la Fiesta de la Raza, se ha organizado en la Sabana un encuentro de polo entre los jugadores josefinos y los cartagineses, que forman los mejores equipos nacionales de este deporte.

Esos jugadores desde hace más de cuatro meses no verifican un juego entre ellos. En el último verificado el tiempo fué de los josefinos pero por muy poca diferencia.

Pasajeros del Turrialba

Por el vapor Turrialba regresaron las siguientes personas: de Nueva Orleans: Román Macaya, Angela Macaya; de la Habana: José Astruc de Cristóbal; Cayetano López García, Mercedes López, Joaquín Aguilar Esquivel, Antonio Guistiniani, Alvarado Esquivel, Ruperto León, Anselmo Sasso.

El precio del arroz continúa bajando

Durante estos días de la semana, el precio del arroz, debido a la buena existencia en la Plaza, ha continuado bajando.

Ayer y hoy se cotizó el de primera calidad a ₡ 27 el quintal al por mayor, a ₡ 28 al menudeo y a 30 céntimos la libra; éste el de primera calidad, pues el de segunda se ha vendido en el mercado a ₡ 23 el quintal y 25 céntimos la libra.

De la farándula política Probablemente se hará minuciosa

No es sino hasta ahora que los ánimos se despiertan.

Las elecciones municipales que se avecinan ya están interesando a los dirigentes de la política.

Y cada cual habla de la conveniencia de llevar al seno de la Corporación a personas idóneas.

Cuestión de buenos deseos. Y qué bien sentaría a la Comunidad contar con un gobierno local que respondiera a sus deseos.

Y no es que en las Municipalidades haya habido sólo elementos malos. Eso sería injusto pensarlo.

Pero lo que sí pensamos es que las buenas intenciones de los que van a formar la Municipalidad, por lo general, se ven fallidas por tantos prejuicios y por otra serie de circunstancias en que la insidia política se convierte en señora caprichosa, dueña de la voluntad de los hombres que nos gobiernan.

La pasión política, cuando se enseorea del ánimo de un ciudadano, no permite que se contemplen las cosas con esa imparcialidad serena, que debe ser la norma de los que por la voluntad del pueblo están rigiendo sus destinos y manejando sus intereses.

Cuando se oye decir que se quiere encarrilar un orden de cosas por un camino de depuración, haciendo selecciones para que los encargados de ello sean personas capaces que sepan corresponder a la confianza que en ellas mismas se deposita, todos piensan en los buenos resultados que para el futuro se obtendrán.

Sin embargo, todo queda en lo mismo. En el buen deseo de trabajar, pero en lo poco que, relativamente, se

hace. Esto acontece por las razones que dejamos apuntadas anteriormente. Porque no se negará que aquí, son muy pocos, casi se pueden contar, los que no alientan prejuicios, y cuando estos median, reina en el ánimo de las gentes una pasividad y una indiferencia para todas las cosas, que en realidad causa malestar.

Formar una Municipalidad con personas capaces para todo el manejo de los intereses comunales, sería hacer un gobierno ideal. Pero, se ha visto que, a un hombre inteligente le falta energía y al que le sobra ésta le falta lo primero. Hay hombres que piensan bien pero carecen de actividad para poner en práctica sus ideas. Resulta entonces que a la parte pensante le ataca el indiferentismo, y a la otra parte, a la activa, le hace falta un poco de inteligencia. Es decir, que en cada individuo no están equiparadas ambas fuerzas, y para equipararlas colectivamente sobran entonces los prejuicios que vienen a dar al traste con todo.

Estos son los motivos que hacen que los criterios nunca estén en completa armonía para bien de la Comunidad.

Sin embargo, esperemos que de esta vez, la intención de los partidos militantes de formar un gobierno local, se convierta en un resultado práctico.

Que no despierte en el ánimo de los hombres que integran la Municipalidad el espíritu codicioso de una supremacía de posición o de una mayoría política, sino que se inspiren en el bien y la igualdad para así unificar las fuerzas activas con las pensantes; la energía práctica con la idea fecunda.

investigación respecto al pago de veinte mil colones

Como ya el público sabe, el señor Secretario de Gobernación está por la entrega de maquinarias, a la Municipalidad. Pero luego, nada de eso que se refiere a la rescisión del contrato fue consignado en las actas municipales, y la operación de pago se hizo continuando el contratista al frente de los quebradores y suministrando siempre la piedra quebrada necesaria para el arreglo de las calles de la capital y para lo cual cobraba el precio fijado en los contratos.

Ahora, según nos informan, algunas personas interesadas van a pedir al señor Secretario

de Gobernación que ordene levantar una información minuciosa para poner en claro este asunto. De la Municipalidad, según informaron algunos jefes de departamento, desapareció el expediente respectivo donde estaban todos los documentos. Se debe comenzar, pues, por investigar la desaparición del legajo de piezas, por cuanto en la calle dicen que habla interés en hacerlo desaparecer.

Luego si es legal o no el pago de los veinte mil y pico de colones hecho al señor Jiménez Ortiz por las reparaciones en los quebradores, pues

según el criterio de algunos, ese pago se hizo para que el contratista rescindiera el contrato, lo cual no se procedió a hacer.

A pesar de haberse extraviado el expediente a que hacemos referencia, una persona está sacando copias y certificaciones de varias notas y otras piezas que obran en los copiadores de correspondencia de la Gobernación y la Secretaría Municipal, para ser presentadas al Secretario de Gobernación y que sirvan de base a esas investigaciones.

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Dobel K'a Champagne Cream Soda - Gengerale

obleD Grande y Pequeña

Al lado del amigo

El país no ha vuelto aún en sí de la impresión que le causara la violenta enfermedad del General Volio.

Sucedidos los acontecimientos que conocemos se notó en algunos ánimos cierto a borozo mezclado del veneno de la envidia, que lo llevan como germen algunos espíritus mediocres; pero más luego hemos visto que el país ha sentido de verdad profunda pena al ver como se desarrolló el triste drama de Liberia y por el estado en que tocó partir al vibrante tribuno que en época no lejana le habían vitoreado diez y siete mil costarricenses.

A los que no nos marean la política; los que sentimos por los hombres en masa repugnancia profunda; los que comprendemos que a veces las unidades son grandes como despreciables otras muchas; los que extirparíamos de raíz la política para sustituirla por la acción sana y fecunda, hemos sentido nuestro ánimo abatido por algunos momentos.

Sentíamos cariño por el General Volio. Ioamos a la Cámara a oírle desde su curul. Sus palabras, en muchas ocasiones, fueron lecciones que recibimos gustosos desde las barras. Aún nos queda el recuerdo de su voz suave y armoniosa esparcirse augusta por los ámbitos de nuestro país.

Siempre sincera siempre potente, buscando siempre justicia y equidad. En todos sus discursos se imponía su noble corazón.

Si bien hemos creído que su política no se adaptaba a este ambiente, empero no dejamos nunca de creer en la sinceridad de sus ideales, y cuando ya le vimos abandonar la política local para ir en pos del ideal Centro americano, sentimos honda satisfacción. Era después de todo la voz de la juventud vibrante, el grito contra la apatía que aquí reina y que no debe reinar mientras nos tiran en ciertos espíritus retrógrados barnizados con ideas liberales.

A estas horas el amigo va en alta mar.

Quizá adolorido, quizá decepcionado.

Quizá desde la popa del vapor con su mirar lento y sereno vea en dirección al Oeste las nubes esconderse para caer en su amado país que él quiere ardientemente y al que deseamos retorne pronto sano y feliz al lado de los suyos.

Antonio de Benedictis

Una obra de fomento en el Sur de la República

Vecinos que han llegado de El Pozo recientemente, escriben la importancia del camino carretero que se ha abierto entre Buenos Aires y esta última región, poniendo así en fácil comunicación algunos otros poblados intermedios, que siempre han carecido de buenas vías de comunicación.

Los trabajos de apertura de ese camino fueron llevados a cabo por el Ingeniero General don Fernando Cabezas Saldivar. Una cuadrilla de peones a la orden de don Juan Bautista Chi chilla se encarga de su arreglo.

Por medio de esa nueva vía de comunicación, los vecinos de Buenos Aires pueden sacar sus productos a El Pozo para embarcarlos de allí a Puntarenas.

Con esa obra también resultan beneficiados los vecinos de los poblados de Boruca, Lagarto, El Palmar, etc.

La importancia de ese camino en aquella apartada región, es grande, pues hará que los trabajos agrícolas tomen creciente desarrollo.

Cuando todos los pueblos de esa región se encuentren comunicados por medio de carretera transitables, esa parte Sur de la República constituirá un centro de pro-

ducción que competirá con los del interior del país, pues sabido es que allí se da en grande escala el arroz, el maíz, los frijoles, tabaco y otros productos de principal consumo. Hay grandes criaderos de ganado porcino y vacuno, pues los pastizales son magníficos.

Poco a poco aquella lejana región, dicen esos vecinos quedará completamente habilitada, para aumentar así la riqueza nacional.

Lo que también hace falta allí son brazos para dedicarlos a los trabajos agrícolas, y tales trabajos se pueden intensificar por medio de colonias, ya sean formadas por el Gobierno o por el esfuerzo particular.

Libros y Revistas

«La Revista Blanca».—Esta importante publicación quincenal de sociología, ciencia y arte, que ve la luz en Barcelona (calle de las Oliveras, 30, Guàrdó), nos ha remitido su último número, 80 de su segunda época y correspondiente al 15 de septiembre. Contiene el siguiente sumario:

Las fuerzas progresivas de América antes y después de la guerra: Max Nettlau.—El problema del siglo: Federica Montseny.—La vida en París: Charles Millaud.—Literatura y periodismo: Han Ryner (trad. de Elizalde).—Max Stirner; su vida y su obra: E. Armand. Alma estructural: Adrián del Valle.—Efemérides del pueblo: Soledad Gustavo.—Gémenes de un gran descubrimiento (El sistema nervioso de las plantas): Eduardo Mongel Herzen.—Las encrucijadas de la política internacional burguesa: Rudolf Sharfenstein.—El aventurero de

«Náufragos».—El Caballero de La Barra, novela histórica (continuación): Miguel Zúñiga (trad. de S. Gustavo).—Suplemento: «La Novela Ideal».—Por nuestros proyectos.—Luz, más luz, que no veo claro: Antonio Estévez.—Rivalidad lingüística, 1901 Progreso y evolución, jeso sil: Elizalde.—A los polemistas.—La razón y el instinto: Julio Pi.—«La Tierra» por Emilio Zola.—Noticias interesantes de Inglaterra: V. García.—Comentarios: «Baturril».—Una cuestión moral periodística.—Una observación.—«Las ruinas de mand». Alma estructural: Adrián del Valle.—Libros: F. M.—Suscripción pro-presos.—El Almanaque de «La Novela Ideal».—Notas administrativas.

Con el título «La última primavera» hemos recibido la última novela de la inteligente escritora Federica Montseny.

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTÉS
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
 APARTADO N° 311 TELEFONO N° 594

COSTA RICA EN LA MANO
 Anuario de Interacción y Guía de Interés general
PRECIO DEL EJEMPLAR 2.00
 Frecuencia de porte a toda la República — Los pedidos a:
Librería Española
 de María V. de Linares
 SAN JOSÉ DE COSTA RICA — APARTADO 314

La Prensa
 DIARIO DE LA TARDE
 FUNDADO EL AÑO 1919
 Redactor: ROMULO TOVAR
 Gerente: RICARDO FALCÓN M.
 Precio de suscripción: ₡ 2.00 al mes
 ADMINISTRACIÓN:
 Avenida 7ª Este N° 344
 Teléfono N° 71 :: Apartado 678
 San José Costa Rica

Instalación de Juntas Electorales Cantonales

Las Juntas Electorales Cantonales de la provincia de Heredia quedaron instaladas así:

Cantón Central, Heredia — Presidente, Narciso Arce Rojas; Secretario, Luis Madrigal Solórzano. Local para sesiones: oficina del Lic. don Víctor Trejos Castro. Horas: de las diez y seis a las diez y ocho horas de todos los días hábiles.

Cantón de Barba — Presidente, Abel Madrigal Cabezas; Secretario, Pedro Montero Ulate. Local para sesiones: Salón Municipal. Horas: de las diez y ocho a las veinte horas de todos los días hábiles.

Cantón de San Rafael — Presidente, Adolfo Hernández Bonilla; Secretario, Jena Vargas Camacho. Local para sesiones: oficina de la Tesorería Municipal. Horas: de las quince a las diez y seis horas de los días martes y viernes de cada semana.

Cantón de Santa Bárbara — Presidente, Celso Soto; Secretario Matías Aguilera. Local para sesiones: salón de la Jefatura Política. Horas: de las diez y seis a las diez y ocho horas de todos los días hábiles.

Cantón de Flores — Presidente, Belsario Arguedas Vargas; Secretario, Amado Madrigal Viquez. Local para sesiones: casa de don Juan Ramírez. Horas: de las diez y seis a las diez y ocho horas de todos los días hábiles.

Cantón de Belén — Presidente, Wilfredo Sánchez Mondragón; Secretario, Otobal Brenes Rodríguez. Local para reuniones: casa de don Enrique González. Horas: de las diez y ocho a las veinte horas de todos los días hábiles.

Las Juntas Cantonales de Santo Domingo y San Isidro todavía no se han instalado por estar desintegradas; oportunamente tendrá el honor de comunicarle el resultado de la instalación.

El Baile en la Beneficencia Española

El baile que se organiza adornados con banderolas y para la noche del once del guirnalda de flores y con corriente mes en los salones de la Sociedad de Beneficencia Española, ha despertado tal entusiasmo entre los numerosos socios que estamos seguros resultará una fiesta brillante y llena de esplendor.

El Comité organizador de esta fiesta ha estado trabajando empeñosamente en todos los preparativos. Los salones serán lujosamente decorados con banderolas y guirnalda de flores y con corriente mes en los salones de la Sociedad de Beneficencia Española. El programa musical que ejecutará la orquesta Unión de los más selecto y ya es conocido del público por haberlo dado a conocer en nuestras columnas.

Habrán un servicio magnífico de cantina y bufete. Las invitaciones para ese baile serán estrictamente personales y exigidas a la entrada.

A LOS PATRONES

La Ley de Accidentes del Trabajo está en vigor desde el 10 de Agosto pasado. Cualquier obrero que sufra un accidente del trabajo que le incapacite para el mismo, aparte de la asistencia médica y farmacéutica, tiene derecho a una indemnización basada en su salario.

En caso de incapacidad temporal dicha indemnización es el 50% del salario que ganaba, entendiéndose por incapacidad temporal la que incapacite al obrero durante su curación.

En caso de incapacidad permanente parcial, por ejemplo la ceguera de un ojo o pérdida de una mano, tiene derecho al 50% de la reducción que sufra su salario, PARA EL RESTO DE SU VIDA.

En caso de incapacidad permanente absoluta o sea la pérdida de la vista, ambas manos, una mano y un pie, etc., el obrero tiene derecho al 66 2/3 % de su salario, PARA EL RESTO DE SU VIDA.

Tomemos el caso de un obrero que se incapacite totalmente para el trabajo a los 23 años de edad y cuyo salario sea de seis colonos diarios. Si vive hasta los 65 años, las indemnizaciones que habrá recibido son:

La asistencia médica incluyendo el costo de la operación quirúrgica que se calcula en	Q 400.00
La medicina y todos los accesorios necesarios para la salud u operación del obrero	200.00
El traslado del obrero al hospital acompañado de las personas necesarias para su cuidado	200.00
Su indemnización a razón de Q 1.200 anuales por 41 años	49.200.00
Total	Q 50.000.00

En caso de muerte del obrero a consecuencia del accidente, su viuda e hijos tienen derecho a las rentas que para éstos acuerda la ley.

Según su artículo 54 el Patrón que no asegure a sus obreros, tiene que depositar en el Banco que designe el Poder Ejecutivo, el capital necesario para garantizar las rentas adeudadas.

Deseamos llamar la atención de los patrones al fuerte desembolso que tienen que hacer de su capital en solo un caso como el descrito. Si el accidente causa la muerte o lesiona otros obreros, el desembolso se duplicará, triplicará o cuadruplicará.

El seguro que ofrecemos a los patrones no sólo les evita este desembolso a cambio de una prima módica en atención a los beneficios que acuerda la ley, sino que lesquita la preocupación que deben tener a toda hora si no están asegurados. Es conveniente que Uds. se aseguren lo más pronto posible.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS

Titta Ruffo quemado en efígie

Ya no es ciudadano italiano

Por disposición del Premier italiano la lápida que recorda el debut del cantante italiano, Titta Ruffo, ha perdido el «Alla Scala» y en el Teatro Municipal de Pisa (la ciudad natal del mismo) en donde una plaza por haber hecho declaraciones contra el actual régimen italiano, a causa de haber sido arrestado Amerigo Dumini, uno de los implicados en el asesinato del diputado socialista, Giacomo Matteotti, del cual era cuñado el famoso cantante.

En Milán, Pavía y Pisa han tenido lugar serios disturbios, habiendo arrojado los fascistas en una manifestación la lápida que recorda el debut del cantante en aquel sitio en el papel de "Amlet". Después, Ruffo fué quemado en efígie.

También se ha dispuesto por la Dirección del Conservatorio de Santa Cecilia, de Roma, que se retire el nombre de Oreste Segueira Titta, que tal es el nombre propio del cantante, por su actitud hacia el fascismo.

Los Secretarios de las Comisiones protestaron ante la Municipalidad

En su sesión de anoche, la Municipalidad conoció de la protesta que hicieron los Secretarios de las Comisiones Técnicas Municipales por haberseles objetado el pago de algunas dietas correspondientes a su asistencia a las sesiones municipales.

El de la protesta fue el Secretario de la Comisión de Sanidad, alegando que sólo a él se le negó el pago después de haberseles reconocido a sus compañeros.

La Municipalidad dió la razón al señor Secretario, aclarando que debía hacerse el pago de tales dietas.

Información Internacional

Las últimas novedades

GOBIERNO PROPIO PARA ALSACIA Y LORENA

El parlamento francés estudia la manera de conceder la más amplia autonomía administrativa a las provincias de Alsacia y Lorena en las que predomina entre sus habitantes el idioma alemán y la religión católica.

NEGOCIACIONES DE RUMANIA E ITALIA

Por las negociaciones efectuadas entre Rumania e Italia la segunda se ha comprometido a comprar de la primera trigo, petróleo y artículos manufacturados a cambio de recibir ciertas concesiones para la inversión de capital italiano en el suelo rumano.

EL EMPERADOR YOSHIHITO TIENE HECHO TESTAMENTO

El emperador Yoshihito del Japón que padece de

demencia cerebral aguda tiene hecho su testamento. En la parte política del mismo le aconseja a su pueblo que no olvide nunca los ultrajes internacionales que se le hayan inferido y mantenga firme la esperanza de que la cláusula exclusionista de la ley de inmigración estadounidense será enmendada.

TRIBUNAL DE ARBITRAJE MINERO NACIONAL INGLÉS

Baldwin, primer ministro de Inglaterra, ha propuesto la creación de un tribunal de arbitraje minero nacional inglés que tenga a su cargo la solución de las disputas entre dueños y operarios de la industria del carbón.

UN DRAMA DE GORKY EN PELÍCULA

En Italia se está filmando el drama del gran escritor ruso Máximo Gorky titulado "La Moneda Falsa".

Declaraciones de un Diputado reformista

En días pasados dijimos, por conversación que tuvimos con el diputado reformista don Silverio Chaverri, que no era cierto que este caballero tuviera inclinaciones hacia el carlismo.

El siempre está de lleno en las filas del reformismo, y ahora, con motivo de la actitud bastante censurable asumida por la diputación carlista al votar en contra de la moción que concede una

licencia indefinida al General Volio, ha ratificado de una manera muy categórica esa disposición de ánimo. Ahora más que nunca no podría abrigar ideas de simpatía para con la agrupación carlista, pues esa actitud le ha herido en lo más hondo de sus sentimientos, solidificando así la amistad que siempre le ha unido con el General Volio.

Una vez dajado el poder Primo de Rivera hara ejercicios piadosos

El General Miguel Primo de Rivera, Marqués de Estella, en una entrevista concedida al periódico cíclico de la "Unión Patriótica" "La Nación", declaró que, era institución deberle de estar en el Poder durante tres años, elaborando la ley electoral mediante la cual será posible celebrar unas elecciones honestas para la Asamblea Constituyente del Reino. Cree el General Primo de Rivera que trascurrido ese período él se retirará a la vida privada o a su cuartel, después de un corto descanso con su familia, a la que, por el cumplimiento del deber, tiene totalmente abandonada ahora. El Marqués de Estella termina diciendo en sus declaraciones que luego de haber dado a la Patria sus mejores iniciativas, hará ejercicios piadosos, dando gracias a Dios por la ayuda que le prestará durante su período de gobierno.

Cree que los hombres de la Asamblea Nacional serán aptos para que en ellos encuentre el Soberano los ministros idóneos que España requiere para su mayor gloria y mejoramiento general. Entre los proyectos que considerará la Asamblea figura una "Ley de Prensa", que se considera de carácter urgente.

La rebelión de los yaquis dominada por Obregón

Despachos de Hermosillo, México, transmitidos por el General Manzo, dan cuenta de que el General Alvaro Obregón, al cual supusieron muerto los laborantistas de Texas, está vivo en el Estado de Sonora, sino que también, al frente de una multitud de soldados federales, está persiguiendo activamente, con auxilio del "General" Muriel, de los yaquis, al caudillo de los insurrectos, General Matus, que ha atravesado la frontera en unión de varios partidarios suyos. En términos generales, se estima que la rebelión de los yaquis ha sido promovida por los estradistas, en el propósito de influir sobre las resoluciones del gobierno del General Calles, en relación con la cuestión agraria de México.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

HOJALATEROS
Acabo de recibir hierro americano marca
APOLLO
Tomas Fernandez F.
Departamento ALMACEN

Gasolina WICO
A @ 1-90 GALON
donde
ROLDOS Y UNIO



LAVOL
En un Minuto se Acaba la Comezón
Lávese con Laval, cuando su piel enferma le atormenta por el escozor y la comezón—las primeras gotas calman y refrescan—desaparece la comezón—el ardor del eczema se corrige—el alivio es casi instantáneo. Al cabo de un minuto, sentirá Ud. la comodidad que no había experimentado en muchos meses, quizás años.
Laval da nueva vida a la piel—hace desaparecer las fliceras, costras, erupciones, manchas, barros y rugosidades—permite que su piel adquiera de nuevo una superficie sana, limpia y tersa.
Laval es la aplicación tópica ideal para las enfermedades de la piel y el cuerpo cabeludo. Antra en los tejidos—da elasticidad a la piel, sin dejar manchas ni colores desagradables.
Su mismo uso dió la recomendación Laval, como lo han hecho diez mil médicos en los Estados Unidos. Ha curado casos de enfermedades de la piel que se consideraban incurables, y también le será de utilidad en su caso.
Fabricado en los Laboratorios D. D. D. de Chicago, y de venta en todas las buenas droguerías y boticas.

Notas rápidas

UN HOMBRE RECIBE UNA PUÑALADA DE UNA MUJER

El suceso ocurrió en Chomes, jurisdicción de Puntarenas.

En casa de María Gutiérrez había un baile, y todos danzaban alegremente. Entre los concurrentes estaba Luis Campos y éste, como otros más, habían apurado algunas copas, cosa que nunca ha de faltar en los bailes.

De pronto se vió que había sido herido de una puñalada. Hechas las averiguaciones del caso, resultó ser la autora del crimen una mujer llamada Josefa Buzano.

La herida que recibiera Campos es de cuidado.

No se sabe el motivo por el cual esa mujer lo haya atacado armada de puñal.

El Director del Instituto Rockefeller, doctor don Luis Chapiro, regresó al país por el vapor Tolo, después de permanecer algún tiempo en los Estados Unidos.

Nos complacemos en presentarle nuestro atento saludo.

RETRASO DE UN COLEGA

Debido a ciertos desperfectos sufridos en la máquina en que se hace el tiraje del «Diario de Costa Rica», este colega no circuló a la hora acostumbrada, sino unas horas después, hasta tanto no se pudo subsanar esa deficiencia.

LA FIESTA DE LA RAZA

Ha circulado ya las invitaciones para el baile que en la noche del once del corriente mes se dará en los salones de la Sociedad Española de Beneficencia, a las nueve de la noche, en celebración de la Fiesta de la Raza.

Se han dignado aceptar el cargo de receptoras doña Atela Fernández de Linares, doña Rosalía G. de Herrero, doña Clotilde Castro de Vicente y las señoritas Carmen Tomas y Carmen Pastor.

La invitación es puramente personal y se exigirá a la entrada.

CONFERENCIA EN LA SOCIEDAD TEOSOFICA

Hemos recibido una amable invitación para asistir a una Conferencia, de la serie mensual de la Sociedad Teosófica, y que dictará el doctor don Francisco Cordero, el día once del corriente mes, a las ocho de la noche, en el local de dicha Sociedad, o sea en la residencia de don Tomás Povedano.

La conferencia versará sobre Psicofisiología.

Dado el interés que despiertan estas conferencias mensuales de la Sociedad Teosófica, la residencia del señor Povedano se verá visitada esa noche por muchos elementos de nuestra sociedad.

Nuevo contrato

La Municipalidad de Limón está celebrando sesiones extraordinarias en estos días para discutir el proyecto de contrato, presentado por don Próspero Fernández, como representante de don Félix Wis para el establecimiento de una planta hidroeléctrica en aquella ciudad.

Al proyecto primitivo se les están introduciendo reformas sustanciales, que los regidores limonenses creen muy necesarias para los intereses de la comunidad.

Una de esas reformas es la de que el contrato será por cincuenta años. Una vez aprobado por el Poder Ejecutivo, se dará un año de plazo para la financiación de la empresa, y para los efectos de la caducidad, no se dará un término de cuatro años, sino de uno. La planta debe quedar instalada y en condiciones de prestar su servicio antes de tres años después de la aprobación definitiva del contrato.

También se reformó el artículo que señala las tarifas de servicios, quedando el precio por cada bombilla de luz en un colón cincuenta céntimos y en quince colones el derecho por cada caballo de fuerza.

Una vez discutido el proyecto de contrato y redactado con las reformas que se le introducen, será enviado a la consideración del Ejecutivo para su aprobación final.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344
CASA FALCO
Apartado 633 — Teléfono Nº 71
LOS GRANDES POETAS
Poesías de Shakespeare, Víctor Hugo, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Maragall, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Coleridge, Novlis, Pascoe, Leopardi, Baunton, Wordsworth, Carrasquilla, Maurano, etc.

Servicio Especial Radiográfico

El vapor San Leopoldo

hizo explosión en alta mar

Llevaba un gran cargamento de petróleo

México, 7.—Con motivo de falsas versiones, la Secretaría de Guerra ha declarado categóricamente que reina la paz en todo el país. Solamente existe la sublevación de los Indios yaquis a los cuales ya se están pacificando.

El vapor petrolero «San Leopoldo», de la Compañía Mexicana El Aguila, que se había hecho a la mar rumbo a Europa llevando un gran cargamento de petróleo y sus derivados, sufrió en alta mar una explosión en las calderas produciéndose al instante un incendio, registrándose muertos y heridos. El vapor «Monte-rey» le prestó auxilio, remolcándolo hacia Veracruz.

Con motivo de la inauguración de la Escuela Central Agrícola Michoacán la prensa elogia editorialmente la labor administrativa agrarista del Presidente Calles. Se confía en esta obra que será un paso en firme al intento de la solución del problema

agrario, lo cual es muy laudable y se llevará a cabo por medio de sistemas científicos, para provecho de la agricultura mexicana.

Según datos estadísticos, había en México en el año de 1925, 150127 vehículos con un valor de 85.509.553, pesos, comprendiéndose... 32531 automóviles con un valor de 56 millones de pesos.

La prensa de esta capital hace elogios de la misión atlética cubana que viene a participar en los juegos centroamericanos, vaticinando las probabilidades de su triunfo, según las últimas pruebas de esos deportistas.

Un nuevo ciclón al Norte del Caribe

México, 7.—Se ha presentado un nuevo ciclón al Norte del Caribe. Se teme que afecte la costa de México. Este ciclón, según las anotaciones oficiales, se ha presentado con menos fuerza que el anterior.

Un dictamen de la Comisión de Hacienda

La Comisión de Hacienda del Congreso ha elaborado ya su dictamen sobre el empréstito municipal de medio millón de colones, destinado a la bonificación de la Municipalidad.

El dictamen de mayoría es probable a la contratación y lo suscriben los tres señores Diputados que integran la comisión.

Será discutido en la Cámara en la semana próxima.

Oficina del Radio

El Ejecutivo aprobó los siguientes nombramientos:

- Fernando Montañé Jefe de la Oficina Radio Sabana;
- Balfort Sánchez, Auxiliar Oficina Radio Sabana;
- Virgilio Jiménez, Jefe Oficina Radio El Pozo;
- Balsario Rodríguez, Telegrafista Principal Oficina Central;
- Héctor Chaverrí, Telegrafista Auxiliar Oficina Central;
- Gonzalo Brenes, Telegrafista Auxiliar Oficina Central.

Los mejores libros de los principales autores, en la Librería Falco

Notas personales

Una niña de nuestro amigo el diputado don Enrique Fonseca Zúñiga y su apreciable señora esposa se encuentra bastante delicada de salud, por lo que hacemos votos por su pronto restablecimiento.

La señora doña María y de Carranza ha continuado enferma de cuidado. Nosotros lamentamos profundamente la dolencia que aqueja a la apreciable matrona y a la vez rogamos al Todopoderoso porque recobre pronto su salud perdida.

En Puntarenas contraerá matrimonio el día cinco de noviembre próximo, los jóvenes don Euclides Rivera y la señorita Juani-ta Bustillo Robledo. Nos anticipamos en desearles toda clase de felicidades.

Las fiestas en San Rafael de Puntarenas

Todos los años hay en Puntarenas una festividad consagrada a San Safoel Arcángel, patrono del hospital de aquella ciudad.

Este año se verificarán esas fiestas y para lo cual se están haciendo los preparativos del caso.

Hay un Comité organizador, que está integrado por las siguientes personas: doña Emilia de Santos, doña Pilar de Araya, doña Estela de Guido, doña Ana de Sardino, doña Herminia de Garrido, doña Albertina de Esquivel, doña Mercedes de Enriquez y señorita Matilde Guevara.

Todas estas damas de la sociedad porteña trabajan activamente en los preparativos de la fiesta, y como primera providencia, a fin de allegar fondos, acordaron que hoy en la noche se verificará un baile. Lo que se recaude en dicho baile servirá para sufragar los gastos de organización de tal festividad.

BOMBONES DE CHOCOLATE

tan buenos o mejores que los europeos
a **UN COLON** libra
en «EL GALLITO»

Postal a quien tiene derecho

El diputado don Jorge Zeledón Castro dice en «El Mundo» de anteayer, en un reportaje: «Yo no soy orador. Soy agricultor y no puedo hacer discursos. Me he conformado con estudiar a conciencia los asuntos que al Congreso han llegado, votando en ellos con arreglo a lo que he creído interés nacional».

De acuerdo: si Ud es agricultor, a entenderse con los agricultores, pues no es á bien que acepte un cargo público quien se comprende

incapacitado para servirlo. En el Congreso hay que hacer labor, no se llega hasta él a sentarse muy gamonalmente y retirar cada mes un giro. Hay que hablar y quien no tenga ese don que siga en su curso. Pero eso no se justifican sus atrevidas palabras contra el General Volio, porque éste con un talento superior, nunca dejó de ganarse su sueldo como diputado.

Ruben Hernández P.

Cartago, octubre de 1926.
D: «El Mundo»

In.p. GERMINAL

A todo el mundo le conviene saber a donde se ha trasladado el

ALMACEN DE MUEBLES DE FERNANDO ASCH

Se trasladó al pie de Cuesta de Moras

donde antes era Manuel Campos Hermanos

Muebles y más muebles y los más baratos de la República

TELEFONO 4

APARTADO 904